



Unsere pädagogische Arbeit

Das Miteinander von Groß und Klein steht im Alltag des Kinderhauses im Vordergrund. Die Kinder erleben, ähnlich wie in der Familie, das Heranwachsen von Jüngeren und Älteren. Vor allem im Austausch untereinander erweitern sie ihre sozialen Kompetenzen, die eine wichtige Grundlage für ihr gesamtes Leben sind.

Ebenso ist uns die altersgemäße Förderung der Kinder wichtig. Durch die teiloffene Arbeit in unserem Kinderhaus haben die Kinder die Möglichkeit, ihren Spielbereich entsprechend ihrer Interessen und Fähigkeiten frei zu wählen. So stehen den Kindern täglich verschiedene Funktionsräume (Konstruktion und Experiment, Kreativität, Rollenspiel) und Bereiche (Bewegungsbaustelle, Garten) zur Verfügung. Die feste Gruppenzuordnung und Struktur bleibt hier dennoch erhalten.



Elternarbeit ist ein wesentlicher Teil unserer pädagogischen Arbeit und wird durch eine Vielzahl von Angeboten täglich praktiziert:

- Elternarbeit heißt für uns Erziehungspartnerschaft, also gemeinsam für das Kind
- Eingewöhnungskonzept, das die Bedürfnisse des Kindes und der Eltern berücksichtigt
- Regelmäßige Entwicklungsgespräche (wenn möglich auch als Hausbesuch)
- Tägliche Gespräche zu Beginn und Ende des Tages
- Elternabende, Informationstreffen zu verschiedenen pädagogischen Themen
- Gemeinsame Feste und Feiern

Kontakt

Caritas Kinderhaus Wurmbergerstraße
 Wurmbergerstraße 4
 75175 Pforzheim
 Telefon (0 72 31) 128-170
 Telefax (0 72 31) 128-170
 angelika.haug@caritas-pforzheim.de
 www.caritas-pforzheim.de

Ansprechpartnerin:
Angelika Haug-Göhring (Leiterin)
 Telefon (0 72 31) 128-170

In Kooperation mit der Hochschule Pforzheim
 und mit der Witzenmann GmbH Pforzheim



Caritasverband e.V. Pforzheim
 Blumenhof 6
 75175 Pforzheim
 Telefon (0 72 31) 128-0
 Telefax (0 72 31) 128-149
 www.caritas-pforzheim.de



Kinderhaus Wurmbergerstraße

Kindertagesstätte für Kinder im
 Alter von 8 Wochen bis 6 Jahren



Caritas
 Pforzheim

Betreuung

flexibel, persönlich, umfassend



Unser Kinderhaus

Das Kinderhaus betreut insgesamt 70 Kinder im Alter bis 6 Jahren. Die Betreuung findet in zwei Familiengruppen mit jeweils 15 Kindern im Alter von 8 Wochen bis 6 Jahren und zwei Krippegruppen mit je 10 Kindern im Alter bis 3 Jahren statt, sowie einer Gruppe für 20 Kinder im Alter von 3 bis 6 Jahren. Jede Gruppe wird von drei Fachkräften geleitet und bietet modulare Betreuungszeiten an.

Eine dieser Gruppen ist in Kooperation mit der Hochschule Pforzheim entstanden. In dieser Gruppe werden Kinder betreut, deren Eltern an der Hochschule Pforzheim studieren oder arbeiten.



Modulare Betreuungszeiten

Das Caritas Kinderhaus bietet unterschiedliche Betreuungsmodule an. So kann zwischen 30, 35, 40, 45 und 50 Stunden wöchentlicher Betreuungszeit gewählt werden.

Ein individuelles Eingewöhnungskonzept stellt sicher, dass weder Kinder noch Eltern überfordert werden.

Unsere pädagogische Zielsetzung

- Betreuung, Erziehung und Bildung der Kinder durch einen ganzheitlichen, lebensbezogenen Arbeitsansatz, gestützt durch die Schwerpunkte des Orientierungsplans Baden-Württemberg
- Das Kind in seiner Individualität wahrnehmen, annehmen und fördern
- Unterstützung der natürlichen Lebensfreude der Kinder und Förderung eines positiven Lebensgefühls
- Aktive Elternarbeit / Erziehungspartnerschaft
- Alltagsintegrierte Sprachförderung
- Musikschule für 5 bis 6 jährige Kinder

Die Betreuung in unserer Einrichtung zeichnet sich aus durch:

- Öffnungszeiten, die sich an den Bedürfnissen berufstätiger Eltern orientieren
- Flexible Betreuungszeiten
- Vollverpflegung
- Ruhe- und Schlafzeiten, die sich an den Bedürfnissen der Kinder orientieren
- Körperpflege, die dem Alter der Kinder entspricht



Unser Betreuungsangebot im Überblick

- Modulare Betreuungszeiten von 30 bis 50 Stunden wöchentlich
- Vollverpflegung, Ruhe- und Schlafzeiten
- Individuelle Betreuung durch ausgebildetes Fachpersonal
- Ein auf die Bedürfnisse der Kinder und Familien abgestimmtes Eingewöhnungskonzept
- Erziehungspartnerschaft durch regelmäßige Elterninformation, Entwicklungsgespräche und Hausbesuche, Elternabende sowie Unterstützung der Familie in Erziehungsfragen
- Weiterreichende Hilfen in Bereichen Logopädie, Ergotherapie und Heilpädagogik werden angeboten

